

V o r r e d e.

sus Zeiten diese Kunst betrieben zu werden anfieng, und dieser damahls großes Aufsehen mit seinen chemischen Arzeneyen gemacht, (worzu er doch vielleicht erst auf seinen Reisen in einigen Handschriften des Basilius Veranlassung gefunden haben kann) so sind auch dessen Schriften bald nach seinem Tode gedruckt, und mithin eher öffentlich bekannt worden, als des Basilius seine. Also ist aus der Metallurgie, die Alchemie, und aus dieser die medicinische Chemie, nach und nach entstanden. Woraus endlich erst am Ende des verfloßenen Jahrhunderts, durch Bechers und Stahls Grundlegung, die wahre chemische Wissenschaft nach einem weitem Umfange gebildet zu werden, der Anfang gemacht worden ist.

Ob nun gleich von des Basilius Zeit an, aus der Alchemie eine neue Kunst zu entspringen anfieng, oder sich selbige nach ihren eignen Kunstgesetzen verwandelte; so blieben dennoch die Köpfe der nachfolgenden Chemisten immer noch mit allerhand alchemistischen Grillen angefüllt, die sich erst nach und nach unter den folgenden Generationen verlihren mußten. Von allen diesen aber haben sich keine länger, und